



SERVICE DE PRESSE
ET VEILLE

Palais de l'Élysée, le vendredi 29 juillet 2022

COMMUNIQUÉ

Le Président de la République, M. Emmanuel MACRON, s'est entretenu avec Son Altesse Royale le Prince héritier Mohammed bin Salman bin Abdulaziz AL-SAOUD, vice-Président du Conseil des ministres et ministre de la Défense, à Paris, le 28 juillet 2022.

Le Président de la République française et le Prince héritier d'Arabie saoudite se sont félicités du renforcement des échanges entre le Royaume d'Arabie saoudite et la France. Ils ont exprimé le souhait d'approfondir la relation entre les deux pays et de poursuivre leur concertation pour relever les défis régionaux et globaux, notamment la lutte contre le réchauffement climatique et ses conséquences.

Le Président de la République a exprimé sa profonde préoccupation face à la guerre d'agression de la Russie en Ukraine, son impact désastreux sur les populations civiles et ses répercussions sur la sécurité alimentaire. Le Président de la République et le Prince héritier d'Arabie saoudite ont souligné la nécessité de trouver une issue au conflit et d'intensifier la coopération pour en atténuer les effets en Europe, au Moyen-Orient et dans le monde.

Le Président de la République a souligné, à cet égard, l'importance de poursuivre la coordination engagée avec l'Arabie saoudite dans la perspective de la diversification des approvisionnements énergétiques des états européens et a présenté l'initiative FARM pour la sécurité alimentaire mondiale.

Le Président de la République et le Prince héritier ont rappelé leur attachement partagé en faveur de la sécurité et de la stabilité au Proche et Moyen-Orient et ont marqué leur volonté de poursuivre leurs efforts conjoints en faveur d'un apaisement durable des tensions.

Au sujet des négociations en vue d'un retour à l'accord sur le nucléaire iranien, le Président de la République a marqué la nécessité pour l'Iran de saisir tant qu'il est encore temps l'opportunité qui lui est offerte de revenir au JCPOA. Dans la continuité de la Conférence de Bagdad, qui

s'est tenue en août dernier, le Président de la République a rappelé l'attachement de la France à toute dynamique visant à favoriser le dialogue et l'intégration régionale.

Au sujet du Liban, le Président de la République et le Prince héritier sont convenus de renforcer leur coopération, notamment dans le cadre du mécanisme humanitaire conjoint établi à la suite de la visite du Président de la République à Djeddah en décembre 2021. Ils ont prévu de continuer à apporter un soutien au profit des populations vulnérables du Liban. Ils ont également décidé d'intensifier leurs échanges afin de permettre au Liban de surmonter les défis économiques et politiques par la mise en œuvre rapide des réformes attendues de la part des autorités libanaises.

Le Président de la République a rappelé son attachement au cessez-le-feu dans le Nord de la Syrie et la nécessité, à cet égard, de prévenir toute action unilatérale susceptible de porter atteinte aux efforts de la Coalition internationale contre Daech.

Au sujet de la guerre au Yémen, le Président de la République a salué les efforts de l'Arabie saoudite en faveur d'une solution politique, globale et inclusive sous l'égide des Nations Unies et marqué son souhait que la trêve soit prolongée.

Les deux parties ont également évoqué la situation au Proche-Orient. Le Président de la République a fait part de sa préoccupation. Il a dit sa disponibilité à travailler à une paix juste et durable et à une reprise du dialogue entre les Palestiniens et les Israéliens.

Sur le plan bilatéral, le Prince héritier et le Président sont convenus de développer et d'approfondir le partenariat entre les deux pays.

Alors que nous célébrons les 40 ans de l'établissement de notre coopération bilatérale de défense, le Président de la République et le Prince héritier ont abordé les moyens de poursuivre la coordination en matière de lutte contre le terrorisme et de préservation de la sécurité, notamment maritime.

Rappelant les efforts menés par le Royaume d'Arabie saoudite pour diversifier son économie dans le cadre de la Vision 2030, le Président de la République a marqué la disponibilité des entreprises françaises à accompagner cette transformation, notamment dans les domaines de la transition énergétique. Il a rappelé le savoir-faire reconnu des entreprises françaises en matière de villes durables, de numérique, ou de transports. Le Président de la République a également salué la volonté saoudienne d'accroître ses investissements dans le tissu industriel et productif français.

Abordant la coopération franco-saoudienne autour du site d'Al Ula dans les domaines de la culture, de la recherche et du tourisme, le Président de la République et le Prince héritier ont exprimé le souhait d'étendre cette coopération à de nouveaux champs et institutions culturelles françaises et saoudiennes. Le Président de la République a exprimé le soutien de la France à la candidature de Riyad pour accueillir l'Exposition universelle en 2030.

Dans le cadre du dialogue de confiance entre la France et l'Arabie saoudite, le Président de la République a abordé la question des droits de l'Homme en Arabie.